

KALEIDOSKOP-NEWS

Aktuelle Informationen

Liebe Eltern, liebe Schüler*innen

1. Neue Allgemeinverfügung

In dieser Woche hat die Stadt Jena mit einer neuen Allgemeinverfügung weitere Vorgaben für Kitas und Schulen erlassen. Hier die Zusammenfassung der wichtigsten Punkte:

- a) Dringende Empfehlung, an den Selbsttestungen teilzunehmen (dennoch keine Testpflicht)
- b) Klare Trennung der Gruppen bzw. Gruppenkohorten auch im Freien (Schulhof)
- c) Präzisierung der Lüftungsvorschrift bei Raumwechsel
- d) Verbot Schwimmunterricht und Sportunterricht in der Halle
- e) Verschärfung des Betretungsverbot für schulfremde Personen (Betretung des Schulgebäudes auch für Eltern nur in zwingend erforderlichen Ausnahmefällen, Vorlage eines Negativtestes)

Diese Allgemeinverfügung gilt vorläufig bis zum 24.04.2021. Wir setzen diese AV seit heute (Freitag) bzw. ab Montag um.

2.) Anträge auf Befreiung von dem Präsenzunterricht

Bitte diese **Anträge** bis Freitag, 13:00 Uhr für die Folgewoche stellen (info@kaleidoskop.jena.de). Als Begründung ist der Hinweis auf die aktuelle Inzidenzlage hinreichend. Bei verspätet abgemeldeten Kinder kann es zum Verzug bei der Aufgabenerstellung für die Heimbeschulung kommen.

3.) Neuer Schulserver

Das Medienzentrum der Stadt Jena hat vor Ostern einen neuen Schulserver installiert. Dieser bietet folgende Neuerungen:

- eine einfach zu nutzende Emailadresse + Email-Programm für jede*n Schüler*in und Lehrer*in zum schulischen Gebrauch,
 - 1 GB Speicher für eigene Dateien für jede*n Schüler*in + Zugriff auf diese von Zuhause aus.
- Die Daten auf dem alten Server müssen jedoch von Hand selbst gerettet werden. Dazu hat jede*r Schüler*in (bei Bedarf!) bis Ende Mai Zeit. Ausführliche Informationen dazu im beigelegten Medienbrief.

4.) Neue Online-AG's

Da der AG-Betrieb in Präsenz gerade ruhen muss, hier zwei neue Angebote, die bei Interesse in der Woche ab dem 26.04. starten können.

Für Mittelgruppen

*Russisch für Anfänger*innen*

Für alle, die Lust am Erlernen einer neuen Sprache haben und die sich für das die Kultur und Sprache des faszinierenden Russlands interessieren

Termin: Dienstag + Donnerstag, jeweils 14-15 Uhr (Teilnahme an beiden Terminen erwünscht)

AG-Leiterin: Sofia Kurbatova (Muttersprachlerin, die auch sehr gut Deutsch spricht :-))

Für Schüler*innen ab Klasse 8

Debattierclub

Diskutierst du gern? Oder bist du schüchtern und traust dich eher nicht, vor anderen zu sprechen? Interessierst du dich für gesellschaftsrelevante und politische Themen? Dann komme in den neuen digitalen Debattierclub!

Du hast noch nie von Jugend Debattiert gehört? Videos von Debatten und weitere Informationen findest du auf Youtube oder der offiziellen Website <https://www.jugend-debattiert.de/> . Bis dann!

Termin: Mittwoch, 15-16 Uhr, ab Klasse 8,

AG-Leiterin: Anne Heilmann

Anmeldung für beide AG's über info@kaleidoskop.jena.de oder im Sekretariat bis Donnerstag, 22.04.2021

5.) Abschließend

Noch einige Bemerkungen zu dieser wieder sehr turbulenten und beanspruchenden Woche:

Die aktuellen Entscheidungen auf Landes- und kommunaler Ebene (vor allem Maskenpflicht Klasse 1-6; Selbsttestungen) haben erneut ein hohes Konflikt- und Erregungspotential in die Schulen und Kitas getragen. Amtskolleg*innen berichteten in dieser Woche von Klagedrohungen durch Eltern und verbale Entgleisungen. Ich erlebe unser Schulklima, bei aller auch hier spürbaren Anspannung, noch als vergleichsweise reflektiert und bedacht. Das sollte wir uns erhalten.

Die durchaus verständliche Erregung ist aus meiner Sicht nicht nur den kontrovers beurteilten Entscheidungen geschuldet, sondern liegt auch am „Timing“, an fehlender Kommunikation, an der begrenzten Belastbarkeit und Durchdachtheit dieser Entscheidungen.

Es ist wenig überzeugend, wenn schon in der ersten Woche der angekündigten Selbsttestungen keine „Lollitests“ für eine zweite Testung mehr geliefert werden. Es strengt an, wenn die Stadt Jena ihre Allgemeinverfügung Stunden nach der öffentlichen Verkündung wieder zurückzieht und überarbeitet, weil damit jeglicher Unterricht im Kurssystem der gymnasialen Oberstufe unmöglich wäre. Es ist absurd, wenn Kultusminister und Datenschutzbeauftragter einen öffentlichen Krieg auf dem Rücken der Schulen führen.

Diese Seite der Pandemie kostet unnötig Kraft. Wir alle wollen gesund und nervlich intakt durch dieses Schuljahr kommen. Es ist nicht angemessen, wenn das Corona-Thema einen Großteil unserer Arbeitskraft bindet, wie es in dieser Woche der Fall war.

Insofern bitte ich Sie und euch um Verständnis, wenn wir - auch zur eigenen Entlastung - künftig nicht mehr alle Zwischenstände von Entscheidungsprozessen kommunizieren. Wir werden unklare Entwicklungen abwarten, uns - sofern möglich - Zeit für die geeignete Umsetzung von neuen Vorgaben nehmen und uns erst dann äußern. Nennen wir es „Notwehrebremse“. Dafür bitte ich um Verständnis und Vertrauen.

Viele Grüße, Michael Sübnel